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Aos quinze dias do mês de março do ano de dois mil e treze, às quatorze horas, reuniu-
se ordinariamente o Conselho Diretor do Hospital Universitário Dr. Miguel Riet Correa Jr., 
sob a presidência da Profª. Drª. Cleuza Maria Sobral Dias, com a presença dos seguintes 
membros: Danilo Giroldo, Edaiane Joana Lima Barros, Eli Sinnott Silva, Isabel Cristina de 
Oliveira Netto, Janaina Sena, Marlene Teda Pelzer, Marilice Magroski Gomes da Costa e 
Maura Dumont Huttner. O secretário, a pedido da Senhora Presidenta, registrou a 
presença dos substitutos e o motivo da substituição: Milene Pinto Costa, representando a 
COREME (titular em férias), Maicon de Barros Lemos, representante suplente da SMS 
(titular afastada por motivo de força maior), Suzi Heliene Lauz Medeiros, Vice-Diretora do 
HU, Edison Luis Devos Barlem, Vice-Diretor da EEnf, e Jacqueline Sallete dei Svaldi, 
suplente de Nalú Pereira Costa Kerber, representante docente da EEnf que atua no HU 
(titulares afastados a serviço na Universidade). Ausente sem justificativa: Antônio 
Cardoso Sparvoli, Elaine Miranda Pinheiro, Gabriela Breitenbach dos Santos, Jamila 
Vasquez Rockembach e Silas Gazaniga Pereira. Ao iniciar a reunião, a Senhora 
Presidenta fez uma breve saudação aos conselheiros em função de ser a primeira 
reunião presidida por ela na atual gestão frente à Reitoria da FURG, e, na sequência, 
colocou em discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata nº 30 – 
Tendo em vista que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, a 
Senhora Presidenta perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito 
dessa ata. Não havendo, a ata nº 030 foi colocada em votação e aprovada por 
unanimidade; 2º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – homologação do 
Ato Executivo nº 001/2013 – cancelamento da reunião ordinária do CONDIR no mês 
de janeiro – O referido Ato alterou o calendário de reuniões do CONDIR do HU, 
cancelando a reunião ordinária do mês de janeiro, a qual estava agendada para o dia 18 
de janeiro. A indicação foi lida pela autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou 
o assunto em discussão, explicando que havia decidido cancelar essa reunião em função 
de ter assumido efetivamente a reitoria da Universidade apenas no dia onze de janeiro e 
também por não existirem processos a serem apreciados pelo plenário. Não havendo 
mais manifestações a esse respeito, a indicação foi colocada em votação e aprovada por 
unanimidade; 3º) Assuntos gerais – A Senhora Presidenta informou inicialmente aos 
conselheiros que ela e o Vice-Reitor Danilo estão trabalhando bastante em conjunto com 
a direção do HU, através de reuniões e contatos frequentes, afirmando que isso fez parte 
dos compromissos assumidos durante sua campanha à Reitoria da FURG e que é uma 
forma de colaborar com a gestão do hospital que sabidamente não é fácil de ser 
executada. Falou sobre uma reunião que ocorreu com a procuradora federal Anelise 
Becker a respeito do TAC firmado com a Procuradoria Federal, em que se tratou, entre 
outros assuntos, a respeito das contratações por concurso público e a colocação da UTI 
pediátrica do HU em funcionamento. Disse ter informado que a pretensão é de que até o 
final deste mês os primeiros encaminhamentos a respeito do concurso sejam tomados e 
também que a FAHERG fará reunião com a PROGEP a fim de que esta auxilie na 
realização do concurso. Citou que a procuradora Anelise teve uma atenção especial com 
relação à questão do concurso, colocando-se como parceira da FURG nessa iniciativa. A 
Cons. Susi informou que houve 10 (dez) inscrições para o concurso direcionado à UTI 
pediátrica, registrando que talvez com apenas 5 (cinco) aprovados, se for o caso, não 



seja possível colocar em funcionamento a UTI, porém contando com a possível 
contratação por meio da FAHERG, conseguindo-se oferecer rendimentos compatíveis 
com os praticados pela FURG, será possível colocá-la em funcionamento. A Cons. 
Milene questionou o número mínimo de profissionais que seria necessário para abrir a 
UTI. A Cons. Susi, em resposta, afirmou que pelo estudo realizado seria possível com 7 
(sete) médicos, alertando que se deve respeitar a carga horária conforme determinação 
do CREMERS, mas que o ideal seria atuar com um número maior. A Cons. Susi também 
registrou que provavelmente terá que ser diminuído algum atendimento primário que não 
envolva estagiários para a concretização da proposta. A Cons. Marilice informou que a 
área da pediatria no momento conta com apenas 6 (seis) docentes, que não conseguem 
dar conta de oito turmas, pois o candidato que foi aprovado no último concurso não 
assumiu e o processo terá que ser reeditado. A Cons. Isabel registrou que a direção da 
FaMed tem trabalhado junto com a direção do HU no que é necessário e a recíproca é 
verdadeira. A Cons. Susi aproveitou para informar que na data de ontem recebeu 
documento enviado pela EBSERH, o qual dá conta de recursos do REHUF direcionados 
para obras, determinando que sejam enviadas manifestações de interesse até o dia 31 
de março e projetos até 30 de abril. Disse que está em estudos a possibilidade de 
ampliação de mais dois pisos na área já existente junto ao HU, tendo em vista a falta de 
espaço físico para ampliações. A Senhora Presidenta disse que a direção do HU deve 
reunir-se com a PROINFRA a fim de estudar quais as possibilidades de colocar em 
prática esta ideia. A Cons. Jacqueline lembrou que em outra oportunidade só não foi 
colocada em prática esta ideia porque as obras daquela época já se encontravam em 
andamento, conforme informaram os administradores da FURG. Propôs também que a 
FaMed e a EEnf promovam ação conjunta para o planejamento dessa possível obra de 
ampliação. A Cons. Isabel perguntou se existe na atual administração da Universidade a 
proposta de rediscussão sobre a EBSERH em curto prazo. A Senhora Presidenta afirmou 
que sim, principalmente porque atualmente tudo que é tratado a respeito de hospitais 
universitários com o governo federal passa pela EBSERH, e lembrou que não mais existe 
a diretoria no MEC que no passado tratava desse assunto. Disse que, em conversa com 
a procuradora Anelise, esta também concordou que deve haver maiores esclarecimentos 
a respeito da matéria. Acha também que é uma proposta que tem aspectos ainda não 
muito claros, que as Universidades estão sendo instadas pelo MEC e que a FURG terá 
que tomar sua decisão a respeito. Disse que a ideia é de que seja retomada a discussão 
até o final do mês de abril, com a possível presença de um dos diretores da EBSERH. 
Informou ainda que estão sendo mantidos contatos com as Instituições do Sul que não se 
decidiram a esse respeito, com o objetivo de apresentarem uma proposta conjunta. São 
elas: FURG, UFSC, UFPR e UFPEL. O Cons. Danilo disse ter recebido material a 
respeito de uma ação de inconstitucionalidade muito ampla que foi promovida pela 
FASUBRA, a qual argumenta, por exemplo, que a criação da EBSERH deveria ter sido 
precedida de aprovação de uma lei complementar e questiona também a contratação por 
meio da CLT. Afirmou que a linha de defesa das Instituições que não aderiram ao projeto 
é utilizar a “autonomia universitária” no sentido de não trazer prejuízos decorrentes da 
não-adesão. A Senhora Presidenta disse que ainda não existem indicativos sólidos que 
dêem sustentação ao argumento de que a administração dos hospitais melhoraria 
através da EBSERH. Afirmou que isso ainda não está claro, que não existe nenhum 
indicativo que dê essa clareza. O Cons. Danilo disse que talvez durante o ano de 2013 se 
tenha um melhor panorama sobre a situação, já que algumas instituições que aderiram 
no início do projeto já estão ultrapassando a fase de diagnóstico. A Senhora Presidenta 
informou também que o acórdão não sofreu prorrogação, mas ele dá essa oportunidade 
às Universidades de ainda analisar o tema, e afirmou que a FURG não se encontra em 
situação irregular. A Cons. Isabel disse ficar preocupada com os comentários que 



circulam a respeito de a FURG já ter perdido alguns recursos do programa e que isso 
acaba trazendo prejuízo para o HU, e afirmou ser favorável à adesão à EBSERH. Ao final 
externou sua satisfação em saber que o assunto voltará a ser debatido na Universidade. 
A Cons. Jacqueline solicitou aos colegas que sempre que ocorram discussões a respeito 
de ampliações físicas e investimentos no HU procurem incluir a Residência 
Multidisciplinar, pois se trata de uma nova dinâmica de atuação do SUS. A Cons. Susi 
informou que já não está mais em atividade junto ao HU a empresa que prestava 
serviços de anestesiologia, sendo esse serviço oferecido agora diretamente pelo hospital. 
Disse também que o TCU tem questionado a razão de ainda não ter cessado a prestação 
de serviços relativos ao atendimento na área de nefrologia. A Senhora Presidenta 
informou que vem conversando a respeito do CND – Centro de Nefrologia e Diálise com 
o Pró-Reitor Mozart. Também com relação ao serviço de traumatologia, informou que o 
MP tem a posição de que não ocorra serviço terceirizado no interior do HU. Lembrando 
de reunião ocorrida no MEC, quando contou com a companhia da coordenadora do curso 
de Medicina, Profª. Marilice, disse que a discussão foi toda coordenada pelo diretor da 
EBSERH, demonstrando que tudo o que diz respeito aos HUs está sendo capitaneado 
por essa empresa. Disse que na oportunidade, entre vários assuntos, tratou-se do 
programa REVALIDA, das diversas demandas da área médica em todas as regiões do 
país, da questão dos médicos que não querem atuar em regiões distantes, da proposta 
de uma chamada no sentido da contratação de médicos estrangeiros a fim de suprir essa 
demanda. Afirmou que a discussão foi longa, que foi surpresa para os reitores o debate 
desse tema da contratação de estrangeiros e que isso não foi aprovado pelo pleno da 
ANDIFES. A Cons. Marilice complementou informando que alguns aspectos não ficaram 
bem claros, como, por exemplo, quem atuará como tutor nesse programa. Nada mais 
havendo a tratar, a Senhora Presidenta encerrou a reunião às 14 horas e 55 minutos. A 
ata será disponibilizada a todos para apreciação e aprovação em próxima oportunidade e 
vai assinada pela Senhora Presidenta e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que 
secretariei a reunião.  
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